



Ayudar a que los atletas mexicanos cumplan con su sueño olímpico.

Mary José Alcalá Izguerra

Necesarias, claridad y transparencia en los procesos selectivos para torneos internacionales

El Comité Olímpico Mexicano (COM), vigilará que las federaciones deportivas realicen clasificatorios que sean parejos y justos para todos los deportistas

Compromiso

Avelina Merino
y Francisco Ortiz Mendoza

Mary José Alcalá, diputada federal por la LXV Legislatura y primera mujer presidenta del Comité Olímpico Mexicano, habla en entrevista exclusiva para los lectores de la *Crónica*, sobre su

quehacer institucional, sus proyectos, sus programas y su manera de encarar este ciclo olímpico, que ya está en marcha, y que tiene tiempos inexorables.

¿Cómo es el Comité Olímpico Mexicano que presides?

Nuestra razón de ser son los atletas, queremos que todos logren su sueño olímpico, que no es fácil en un país como el nuestro en donde la política pública y deportiva han sido golpeadas fuertemente por todas las crisis políti-

cas, económicas y sociales y tenemos que ayudar, no sólo al deporte olímpico por las medallas, sino porque es un estilo de vida, nos da reglas, nos da los elementos para respetar al contrincante, nos enseña a trabajar en equipo; todos los que hemos vivido en el COM, los que hemos pasado por el movimiento, entendemos lo valioso que es.

LOS PROCESOS SELECTIVOS
¿Los atletas sufren mucho con los procesos selectivos?

Yo creo que ahí es la falta de entendimiento de los atletas y de las federaciones, eso ha generado que se cometan errores. Al final de cuentas los atletas deben conocer a sus autoridades y deben saber perfectamente sus derechos y sus obligaciones, para evitar confusiones y especulaciones.

¿Cuál es el papel del COM en este proceso?

Estamos trabajando muy de la mano con la Comisión de Atletas, el presidente es Ismael Hernández (pentatleta); y está conformada por Laura Sánchez, (medallista olímpica); María Espinoza, la atleta con más medallas olímpicas (tres); Alejandra Zavala (tiro deportivo), Paola Longoria (raquetbolista) y Rommel Pacheco (ex clavadista).

¿Cuál es la función de esta Comisión de Atletas?

La Comisión de Atletas es muy valiosa porque el presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), Thomas Bach, nos dice muy claramente: los atletas deben conocer a quién los representa, que generen confianza, que tengan todas las circunstancias para que no haya ese déficit de comunicación. Ismael Hernández —presidente de la Comisión— ha estado trabajando fuerte para que los atletas no sientan que son utilizados. Todos vivimos en un lugar en donde debe haber reglas; mientras más claridad tengamos es mucho mejor.

¿Cómo está la relación del COM con las Federaciones?

Hemos empezado a hablar con las Federaciones Deportivas para expresarles todo el tema de la transparencia en los sistemas clasificatorios, que son muy importantes para los Juegos Centroamericanos, Panamericanos y Olímpicos.



¿En qué etapa se encuentran?

Nosotros ya enviamos a las Federaciones el documento donde les decimos que necesitamos saber cuáles van a hacer los procesos clasificatorios para los JC, JP por principio. Por ejemplo, la Federación de Atletismo está citando a un selectivo Centroamericano y luego a un Panamericano, esto qué tan conveniente es. Esto se ve con todo el cuerpo metodológico, lo vamos a platicar.

¿Eso a la larga redundará en que no haya confusiones?

Lo que es muy importante es que los atletas sepan cómo, cuándo y dónde van a hacer sus clasificatorios. Cómo van a tener la posibilidad para JC que son en el Salvador, para JP que son en Chile, ambos en el 2023, y los JO que son en París 2024. Que ellos sepan qué condiciones van a tener.

¿Las oportunidades son iguales para todos?

El COM pide que todos tengan suelo parejo, mismas condiciones, que no tengan que desplazarse a distancias muy largas, que haya jueces neutrales, que haya claridad en cómo van a ser seleccionados.

¿Se exige claridad y transparencia en los procesos selectivos?

Mientras más claridad y transparencia exista se van a evitar malentendidos, confrontaciones y demandas. Creo que eso es muy importante que nosotros como COM lo determinemos.

UN COMITÉ OLÍMPICO DIFERENTE

¿Qué ofrece el COM a la actual generación de atletas olímpicos?

Nosotros estamos trabajando por un COM totalmente innovador. Estamos ajustando los estatutos que tendrán que ser aprobados por la Asamblea; el COM está trabajando ahora con sus propios recursos y no es porque estamos con diferencias con Conade, no, no, no. Es una obligación del COM empezar a ser independiente, autosustentable, empezar a tener las políticas verdes.

¿Hay un plazo para lograr todos estos retos?

Este año para nosotros es muy importante, tenemos que hacer todos los ajustes tanto administrativos y normativos como de organización, tenemos que crear un plan estratégico que dé resultados en corto, mediano y largo plazo. Nosotros empezamos a platicar ya con patrocinadores.

¿Con cuántos patrocinadores contarán para este ciclo olímpico?

Todos los contratos anteriores de patrocinio se terminaron con Tokio 2020, otros se cancelaron por la pandemia; nosotros estamos trabajando para tener más de cinco o seis patrocinadores fuertes, nuestra meta es llegar a diez de ser posible. Y también es importante tener apoyo para nosotros a



Es muy importante que los atletas sepan cómo, cuándo y dónde van a hacer sus clasificatorios.

Centenario

Se cumplen 100 años del COM en México

"El 23 de junio del 2023 estaremos cumpliendo 100 años del movimiento olímpico en México. Estamos trabajando en la celebración, una celebración digna de nuestro COM, porque hay que decirlo fuerte y claro: el COM ha sido una herramienta esencial para el deporte de este país. Queremos seguir trabajando a favor del movimiento olímpico, pero también seguir siendo entes colaboradores con el gobierno, eso no quiere decir que sea fácil la relación, pero tampoco imposible": Mary José Alcalá.

través del EFIDeporte (Estímulo Fiscal al Deporte de Alto Rendimiento), eso va a aportar y a apoyar.

¿Es un reto que el COM se vuelva autosustentable?

El COM en estos momentos está siendo totalmente autosustentable, no hemos recibido ninguna aportación de parte del gobierno federal. Hemos tenido el ofrecimiento de parte de la Conade en cuanto a los atletas que van a tener todo para sus eventos clasificatorios, pero también que, si nosotros llegáramos a necesitar para todo lo que son las delegaciones, y las selecciones nacionales, hay la disposición del gobierno federal para otorgarnos los recursos.

PARIS 2024

¿Qué están haciendo para que los cuartos lugares de Tokio 2020 mejoren en París?

La Conade está haciendo su trabajo

Tenemos que ayudar, no sólo al deporte olímpico por las medallas, sino porque es un estilo de vida, nos da reglas, nos da los elementos para respetar al contrincante

La Comisión de Atletas es muy valiosa, ha estado trabajando fuerte para que los atletas no sientan que son utilizados

Es una obligación del COM empezar a ser independiente, autosustentable, empezar a tener políticas verdes

en comunicación con las Federaciones que tiene que ser totalmente de respeto y no de intervención. Las Federaciones dicen, estos son los eventos que necesito para darles la certeza a mis atletas y van a estar preparados y van a poder conseguir sus boletos olímpicos. Nosotros estamos buscando patrocinadores, no nos corresponde la preparación, nuestra responsabilidad es la organización e integración de las delegaciones, pero eso no quiere decir que no opinemos técnicamente.

¿Podemos aspirar a más que cuartos lugares?

Esos siete cuartos lugares de Tokio tienen que ser analizados: quiénes compitieron en esos Juegos Olímpicos, quiénes continuarán a París 2024; a cuántos puntos estuvieron del tercer lugar, ¿son deportes individuales, son de conjunto. Todo eso es importante, estamos trabajando en ello.